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As ilustrações 
vencedoras, 
incluindo a de 
Gabriel, estão 
disponíveis 
para 
visualização
no site da 
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Menino prodígio: Pela segunda vez estudante de 
Colombo vence concurso de desenho da NASA
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Colombo/CEP 
garante semifinal 
com vitória 
arrasadora

Conselho Estadual 
de Educação 
inaugura nova 
sede integrada à 
Seed 

Invictas e líderes, as 
meninas do Colombo/
CEP brilham com um 
desempenho impecável 
na competição

Órgão fundado em 
1964 agora está no 
prédio da Secretaria de 
Educação em Curitiba, 
com biblioteca, salas e 
miniauditório
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Conselho Estadual de Educação inaugura 
nova sede em celebração aos 60° aniversário

Órgão fundado em 1964 agora está no prédio da Secretaria de Educação (Seed), em 
Curitiba. A nova sede possui biblioteca, salas equipadas e miniauditório para reuniões.

PUBLICAÇÕES LEGAIS

SÚMULA DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA PRÉVIA DE AM-
PLIAÇÃO
A Bonardi Resinas Ltda torna 
público que recebeu do Instituto 
Água e Terra, a Licença Prévia de 
Ampliação - LP-A, com validade 
de 22/05/2026 para  fabricação 
de resinas termofixas na Rua 
Olimpio Cardoso,693, Bairro 
Sao Dimas, Colombo,Paraná.

SINDICATO DOS SERVIDORES E EMPREGADOS PÚBLICOS 
MUNICIPAIS DE COLOMBO - CNPJ n° 07.132.113/0001-90

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL PARA
LOCAÇÃO DE BENS E ASSUNTOS GERAIS

A Presidente do Sindicato dos Servidores e Empregados Públicos 
Municipais de Colombo-PR (SISMUCOL), inscrita no CNPJ sob 
o n° 07.132.113/0001-90, com sede na Av. das Torres, n° 136, São 
Gabriel, Colombo-PR, CONVOCA todos os diretores e conselho 
fiscal, bem como todos os servidores municipais filiados a esta 
entidade, a se fazerem presentes na Assembleia Geral Extraordi-
nária para locação de bens, a ser realizada na sede desta entida-
de, no dia Vinte e Sete de setembro de dois mil e vinte e quatro 
(27/09/2024), às 20h00min primeira chamada e às 20h30min em 
segunda e última chamada, com qualquer número de servidores 
presentes, a fim de deliberar sobre a seguinte pauta: Locação de 
bens e assuntos gerais.

DANIELA LIMA

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO 
DE AMPLIAÇÃO
A Bonardi Resinas Ltda torna 
público que irá solicitar ao Ins-
tituto Água e Terra, a Licença de 
Instalação de Ampliação - LI-A, 
para fabricação de resinas ter-
mofixas a ser implantada na Rua 
Olimpio Cardoso,693, Bairro 
Sao Dimas, Colombo, Paraná no 
município de Colombo.

FMUSP e AMB alertam 
sobre baixa qualidade de 
cursos médicos à distância

A maioria dos cursos EAD, ofertados por instituições privadas e concentrados na 
região Sudeste, são mais curtos, com média de 9,7 meses.
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A Faculdade de Medicina 
da USP e a Associação Médica 
Brasileira (AMB) divulgaram 
dados preliminares da pes-
quisa *Demografia Médica no 
Brasil 2025*, apontando que 
41,2% dos cursos de especiali-
zação Lato Sensu em medici-
na são totalmente a distância. 
Outros 11,1% funcionam em 
regime semipresencial, levan-
tando preocupações sobre a 
qualidade da formação.

Os cursos EAD, majo-
ritariamente ofertados por 
instituições privadas (90%) e 
concentrados na região Su-
deste (60%), são mais curtos, 
com média de 9,7 meses, em 
comparação com os presen-
ciais (15,4 meses). Segundo 
os pesquisadores, essa ex-
pansão descontrolada pode 
induzir médicos e a população 

ao erro, já que muitos cursos 
sugerem ser especializações 
médicas.

Dr. Mário Scheffer, da 
FMUSP, alerta que a prolife-
ração de cursos sem plane-
jamento adequado afasta os 
profissionais das necessida-

des do Sistema Único de Saú-
de (SUS) e favorece áreas mais 
lucrativas, como estética. Ele 
defende uma regulamentação 
rigorosa e a ampliação das 
vagas em Residência Médica.

Fonte: Agência Brasil
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A agência espacial norte-americana recebeu mais de 1.250 desenhos enviados 
por crianças de diversos países.

COTIDIANO

Terra e a nave espacial ou ex-
plorador robótico com quem 
imaginariam se comunicar. 
As ilustrações vencedoras, 
incluindo a de Gabriel, estão 
disponíveis para visualização 

incentivar a inclusão de crian-
ças na ciência, estimulando o 
interesse pela exploração es-
pacial por meio da arte. Nesta 
edição, o desafio proposto 
foi desenhar uma antena na 

Pelo segundo ano conse-
cutivo, o jovem Gabriel Guen-
zani, de 13 anos, aluno da 
Escola de Robótica Dumont, 
em Colombo, destacou-se 
no cenário internacional ao 
vencer o concurso de dese-
nho da NASA. Gabriel, que já 
havia sido premiado em 2022, 
foi novamente selecionado 
em 2024 ao lado de outros 
sete jovens artistas de várias 
partes do mundo. A agência 
espacial norte-americana 
recebeu mais de 1.250 dese-
nhos enviados por crianças 
de diversos países, e os en-
genheiros do Laboratório de 
Propulsão a Jato da NASA 
foram responsáveis por ava-
liar e escolher os vencedores.

O concurso, denominado 
"NASA Space Place Art Chal-
lenge", tem como objetivo 

Estudante de Colombo vence concurso de 
desenho da NASA pela segunda vez

Colombo sedia
1° Seminário Municipal 
sobre Igualdade Racial

 O seminário tem como objetivo promover a conscientização sobre racismo e 
discriminação.
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A Escola de Gestão Públi-
ca de Colombo realizará no 
próximo dia 18 de setembro 
o 1° Seminário Municipal 
"Educando para a Igualdade 
Racial: Desafios e Perspec-
tivas". O evento ocorrerá no 
Auditório Regional Maracanã 
e é promovido pela Prefeitura 
de Colombo com a colabora-
ção do Conselho Municipal 
da Igualdade Racial e apoio 
das Secretarias Municipais de 
Educação, Esporte, Cultura, 
Lazer e Juventude.

O seminário tem como 
objetivo promover a cons-
cientização sobre racismo 
e discriminação, além de 
desenvolver estratégias e 
políticas públicas para com-
bater o racismo estrutural e 
as perspectivas para promo-
ver a conscientização nas 
escolas, buscando um futuro 
mais equitativo. A progra-
mação inclui a capacitação 
de educadores, especialistas 
e ativistas para fomentar a 
justiça racial e contribuir para 
uma sociedade mais justa e 
inclusiva.  Durante o evento, 
que contará com uma carga 
horária total de 8 horas, os 
participantes terão a opor-
tunidade de debater temas 
importantes relacionados à 
igualdade racial no ambiente 
escolar. A programação inclui 
cinco painéis temáticos e um 
momento cultural:

MOMENTO
CULTURAL:

Keli Grazieli dos Santos
- 1° Painel – Legislação: Dr. 

Valnei França
- 2° Painel – Intolerância 
Religiosa: Mãe Edimar

- 3° Painel – Racismo Ins-
titucional: Professora Dra. 

Maritana Descher
- 4° Painel – Educação 

Antirracista: Professora Dra. 
Andressa Ignácio

- 5° Painel – Racismo Re-
creativo: Professor Mestre 

Celso Pardinho

Além dos debates, o semi-
nário destacará a importância 
de políticas públicas inclusi-
vas, a formação continuada 
de professores e a criação 
de espaços que valorizem a 
diversidade. Os desafios no 

combate ao racismo estrutu-
ral e as perspectivas para a 
conscientização nas escolas 
também estarão em pauta.

Para enriquecer a expe-
riência, será sugerida a doa-
ção de produtos de cuidado 
e higiene pessoal feminino 
como gesto de solidariedade. 

O seminário representa 
uma importante iniciativa 
para promover o diálogo e 
a reflexão sobre a igualdade 
racial na cidade de Colombo.

SERVIÇO
Data: 18 de setembro de 2024  

Horário:
08h às 12h e 13h às 17h  
Local: Auditório Regional 

Maracanã  
Endereço: Rua Roberto 
Lambach Falavinha, 150

4° Andar
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no site da NASA.
O anúncio do resultado, 

divulgado no último dia 29 de 
agosto, foi motivo de grande 
alegria para a família de 
Gabriel. O professor Ismael 
Dias, idealizador da Escola de 
Robótica Dumont, relatou que 
a mãe do estudante chorou de 
emoção ao receber a notícia. 
"A família ficou tão encantada 
que quer até colocar o dese-
nho dele em um outdoor", 
afirmou o professor. 

Gabriel Guenzani come-
çou a desenhar aos 7 anos 
de idade e, desde então, tem 
mostrado grande interesse 
não apenas pelas artes, mas 
também por projetos de 
robótica desenvolvidos na 
escola. Esse envolvimento lhe 
proporciona um aprendizado 
abrangente, que certamente 

contribuirá para seu futuro. 
Além de seus desenhos, 
Gabriel também cria persona-
gens em estilo mangá, um tipo 
de quadrinho japonês, todos 
feitos à mão com caneta nan-
quim. O jovem ainda compõe 
músicas e dá voz e animação 
aos seus próprios desenhos, 
demonstrando múltiplas ha-
bilidades criativas.

O desenho vencedor de 
Gabriel será exibido na galeria 
de arte online da NASA, um 
reconhecimento que pode 
abrir portas para futuras opor-
tunidades e bolsas de estudo, 
principalmente em áreas 
ligadas à ciência e tecnologia. 
A vitória de Gabriel Guenzani 
é uma prova do impacto que 
essas iniciativas podem ter no 
desenvolvimento de talentos 
jovens e promissores.
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A proposta está em fase de estudo e tem como objetivo principal reduzir o 
consumo de energia no horário de pico.

jamento, especialmente em 
setores como o de aviação e 
transporte.

O possível retorno do ho-
rário de verão gerou debates 
entre a população. Enquanto 

acrescentando que a me-
dida pode ser uma solução 
temporária para garantir a 
segurança energética. No 
entanto, ele destacou que a 
implementação exigirá plane-

O governo federal está 
avaliando a volta do horário 
de verão em 2024 como 
uma medida para mitigar os 
impactos da crise no setor 
elétrico, agravada pela seca 
severa que afeta o Brasil. A 
proposta, segundo o ministro 
de Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira, está em fase de 
estudo e tem como objetivo 
principal reduzir o consumo 
de energia no horário de pico, 
aliviando a pressão sobre o 
sistema elétrico, que depende 
atualmente de usinas ter-
melétricas, de custo elevado.

Silveira ressaltou que a 
decisão final dependerá das 
condições climáticas nos 
próximos meses. "Estamos 
em fase de avaliação da ne-
cessidade ou não do horário 
de verão", disse o ministro, 

Governo avalia a volta do horário de verão e 
gera expectativas nos colombenses

Colombo/CEP é semifinalista 
do Paranaense Série Prata 
de futsal feminino

O Colombo/CEP está invicto no Campeonato Paranaense Feminino
Série Prata de futsal. 
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O Colombo/CEP vai 
disputar a semifinal do Cam-
peonato Paranaense Série 
Prata de futsal feminino. A 
classificação foi confirmada 
após o time da Região Metro-
politana de Curitiba vencer 
o DEFFI/Itaipulândia por 9 
a 1 no sábado (14) ao jogar 
em casa, no Ginásio Célia 
Ceccon, no Rio Verde em 
Colombo-PR. Agora, a equi-
pe aguarda a conclusão das 
quartas de final nas próximas 
semanas para conhecer as 
adversárias.

O resultado refletiu o 
jogo. O time do Colombo/
CEP dominou a partida do 
início ao fim, com ímpeto 
maior durante todo o tempo. 
A equipe entregou o que a 
técnica e responsável pelo 
Projeto Colombo/CEP, Da-
niely de Quadros, prometeu 
antes da partida: fazer o fator 
casa pesar a favor desde o 
início do jogo, com pressão 
sobre o Itaipulândia.

Tanto foi assim que o 
primeiro gol saiu com 42 se-
gundos de jogo. Duas atletas 
fizeram um triplete de gols: 
Ashley (ala) e Thaissa (fixa). 
Os outros três gols foram 
de Amanda (fixa), Patricia 
(pivô) e Giovana (ala). A 
atleta Andriele descontou 
para Itaipulândia ainda no 
primeiro tempo.

O Colombo/CEP está 
invicto no Campeonato 
Paranaense Feminino Série 

Prata. O time terminou a 
classificatória sem derrotas 
e na liderança, um feito 
inédito para os 14 anos 
de projeto entre o Colégio 
Estadual do Paraná (CEP) 
e a Prefeitura de Colombo. 
Na primeira partida das 
quartas de final, empatou 
em 0 a 0 com Itaipulândia, 
em jogo no Ginásio Irineu 
Friedrich, na Região Oeste 
do Paraná. Mas, nos jogos 
nos dias 11 e 12 de agosto, 
contra o ACEF/Chopinzinho 
(2 a 0) e o Toledo Futsal (5 a 
1), o time manteve 100% de 
aproveitamento. 

Com 27 pontos conquis-
tados em nove jogos, 28 
gols marcados e apenas seis 
sofridos, o desempenho da 

equipe da Região Metropo-
litana de Curitiba chama a 
atenção. Os gols da vitória 
contra o Chopinzinho foram 
marcados pela fixa Thaissa 
e pela goleira Nayara. Já na 
partida contra o Toledo, Bea-
triz e Thaissa balançaram 
as redes duas vezes cada, 
enquanto Nayara completou 
o placar, confirmando a boa 
fase das jogadoras.

A técnica Daniely de Qua-
dros destacou o comprome-
timento das jogadoras, que 
atuam sem remuneração e 
com grande paixão pelo es-
porte. “Essas meninas estão 
em primeiro lugar porque 
abrem mão de tudo e se 
dedicam como se fossem 
profissionais remuneradas. 

Fo
to
: E

BC

alguns veem a medida como 
uma solução eficaz para re-
duzir o consumo de energia, 
outros criticam seus impactos 
no cotidiano. Em Colombo, 
as opiniões são variadas. A 
aposentada Sueli Rodrigues 
vê a medida de forma positi-
va. “Hoje sou a favor, porque 
sou aposentada. Mas, já fui 
contra quando trabalhava, 
pelo horário que eu entrava. 
Para mim não compensava”, 
explicou.

Por outro lado, a promoto-
ra de vendas Juliana Andrade 
se opõe ao retorno, alegando 
dificuldades em ajustar sua 
rotina. “Eu não gosto. Acho 
que meu organismo não se 
adapta. Acordar mais cedo, 
por conta do trabalho, seria 
muito difícil”, disse Juliana.

O empresário Jean Kramer, 

dono de uma borracharia, vê 
a medida como benéfica para 
os negócios. “Acho bacana 
porque o dia escurece mais 
tarde. Dá para trabalhar mais 
e isso melhora o movimento”, 
afirmou Kramer, destacando 
o impacto econômico positivo 
da mudança. 

Já Jheniffer Silva, vendedo-
ra de uma loja de confecções, 
vê o horário de verão como 
uma questão de segurança. 
“É uma vantagem para quem 
trabalha até tarde, pois dá 
mais segurança para ir em-
bora”, destacou.

A decisão final sobre o 
retorno do horário de verão 
deve ser tomada em breve, 
após uma análise detalha-
da das condições do setor 
energético e da previsão de 
chuvas nos próximos meses.
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Governo usará recursos 
esquecidos para 
compensar desoneração

O governo federal pla-
neja utilizar R$ 8,5 bilhões 
esquecidos em contas ban-
cárias e outros instrumentos 
financeiros para equilibrar 
as contas públicas em 2024. 
Esses recursos, deixados 
por pessoas físicas e jurídi-
cas, ajudarão a compensar a 
perda de arrecadação com 
o fim gradual da desonera-
ção da folha de pagamento 
de 17 setores econômicos.

Os titulares dessas con-
tas terão 30 dias, após a 
sanção da lei, para resgatar 

os valores. Caso contrário, 
o montante será transferido 
ao Tesouro Nacional, mas 
poderá ser reivindicado 
até 2027, sem garantia de 
recebimento imediato. A 
medida integra a estratégia 
do governo para alcançar a 
meta de déficit fiscal zero, 
gerando debates sobre sua 
viabilidade.

O presidente Lula pode 
sancionar ou vetar partes 
da proposta, cabendo ao 
Congresso deliberar sobre 
eventuais vetos.

COMO CONSULTAR 

O Sistema Valores a 
Receber (SVR), do Banco 
Central, permite a consulta 
de valores esquecidos em 
bancos e outras instituições. 
A verificação e resgate po-
dem ser feitos via site oficial, 
utilizando a conta gov.br.

O Banco Central alerta 
para fraudes, enfatizando 
que o único site oficial é o 
[valoresareceber.bcb.gov.
br], e todos os serviços são 
gratuitos.

O saque-aniversário permite ao trabalhador retirar anualmente uma parcela do 
saldo das contas ativas e inativas do FGTS.

que aderiram ao saque-a-
niversário foram demitidos 
desde a implementação da 
medida e não conseguiram 
sacar o valor integral de seus 
saldos. Isso representa cerca 

retirar a multa rescisória de 
40% sobre o saldo do FGTS 
paga pela empresa, sem 
acesso ao montante total 
disponível na conta. Mais de 
9 milhões de trabalhadores 

O governo federal planeja 
acabar com o saque-aniver-
sário do Fundo de Garan-
tia por Tempo de Serviço 
(FGTS), modalidade criada 
em 2020. Segundo o ministro 
do Trabalho, Luiz Marinho, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva já deu o aval para a 
medida, e o projeto deve ser 
encaminhado ao Congresso 
Nacional em novembro, logo 
após as eleições.

O saque-aniversário per-
mite ao trabalhador retirar 
anualmente uma parcela 
do saldo das contas ativas e 
inativas do FGTS no mês de 
seu aniversário. No entanto, 
a adesão a esse formato é 
opcional. Um ponto polêmico 
é que, em caso de demissão, 
o trabalhador que opta pelo 
saque-aniversário só pode 

Governo prepara fim do saque-aniversário do 
FGTS com envio de projeto ao Congresso
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de R$ 5 bilhões retidos. Mari-
nho argumenta que a medida 
trouxe prejuízos e, por isso, 
tenta extingui-la desde o 
início do atual governo. Ele 
afirmou que a Casa Civil já 
analisou o projeto e que ago-
ra busca apoio no Congresso.

Segundo o ministro, a 
resistência ao projeto está 
entre os parlamentares, o 
que tem atrasado a tramita-
ção. “Falta a discussão, ter 
a segurança de que o Con-
gresso vai aprovar a ideia. 
Nós precisávamos também 
pactuar internamente no 
governo”, afirmou. Marinho já 
discutiu o tema com líderes 
políticos, como o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, e o 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, e pretende 
retomar as negociações em 

breve para garantir apoio à 
proposta.

Outro ponto de resistên-
cia dos parlamentares está 
relacionado à preocupação 
com os juros do crédito con-
signado, que podem ser mais 
altos do que os aplicados 
atualmente aos empréstimos 
feitos pelos trabalhadores 
com o saldo do saque-ani-
versário. Atualmente, quem 
opta pelo saque-aniversário 
tem a possibilidade de ante-
cipar esse valor por meio de 
empréstimos bancários, que 
são pagos com juros.

A discussão sobre o fim 
do saque-aniversário deve 
avançar no Congresso após 
as eleições, quando o go-
verno espera ter maior apoio 
para aprovar o projeto.

 
Fonte: Agência Brasil
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Bonecos de barro 
de Caozhou: O Vínculo 
Transfronteiriço de Barro

Chengwu de Heze:
Uma Nova Cidade Aquática Agradável 
para Viver e Trabalhar

Placas Vintage 
de Heze Ganham 
Popularidade e 
Saem ao Mundo

Distrito de Shan 
de Shandong:
Produtos de Incenso 
Tradicional Levam a 
Cultura Chinesa ao Mundo

Ao entrar no distrito de 
Chengwu na cidade de Heze, 
a cidade natal de Bole, são 
imediatamente visíveis uma 
montanha, um lago e uma 
ilha. A Montanha Wenting 
se ergue majestosamente, 
o Lago Wenting brilha com 
águas cristalinas e a Ilha dos 
Pássaros é rica em ecos-

Os bonecos de barro de 
Caozhou, um tesouro de 
patrimônio cultural intangível 
de Shandong, usam o barro 
para contar histórias locais. 
Feitos por Kang Zhimin, her-
deiro dessa arte no distrito 
de Chengwu, os bonecos de 
barro vívidos não só capturam 
a essência da história e cultu-
ra do sudoeste de Shandong, 
mas também servem como 
uma ponte para o intercâm-
bio cultural transfronteiriço. 
A obra "Amor de Mãe" foi 
apresentada como presente 
nacional aos participantes da 
cúpula da APEC, destacando 
a beleza da cultura chinesa. 
Além disso, Kang Zhimin 
aproveita as aulas de patri-
mônio intangível e transmis-
sões ao vivo para aprofundar 
a apreciação pública pela 
arte de bonecos de barro, 
inspirando mais pessoas a 
participarem de sua criação, 
escrevendo assim um novo 
capítulo da herança e desen-
volvimento dessa arte.

Recentemente, as placas 
vintage feitas de forma quei-
mada do vilarejo Niuchang 
Keng, localizado na vila de 
Litianlou, distrito de Shan, 
na cidade de Heze, torna-
ram-se um fenômeno nas 
plataformas de redes sociais, 
emergindo como uma nova 
tendência do patrimônio cul-
tural intangível. Niu Dechao e 
seu filho, reconhecidos como 
"Artesãos de Shandong", têm 
produzido essas placas há 
mais de trinta anos. Eles são 
mestres na fusão de caligrafia 
e pintura com a arte da es-

A produção de incenso da 
família Wu na aldeia Guocun, 
no distrito de Shan, na Provín-
cia de Shandong, possui uma 
longa história que remonta 
ao final da Dinastia Yuan e 
atualmente é listada como um 
patrimônio cultural intangível 
de nível municipal. Wu Ping, a 
19ª herdeira dessa arte, segue 
rigorosamente as técnicas an-
tigas da fabricação de incenso 
e desenvolveu mais de mil tipos 

cultura em madeira. Graças 
às técnicas excecionais dos 
dois artesãos, as vendas 
anuais de placas tingiram 
mais de 2.000 peças. Elas são 
amplamente utilizadas como 
decoração em diversos locais, 
e exportadas para países 
como Rússia, Coreia do Sul e 
Japão. As placas vintage quei-
madas não só se tornaram 
um importante veículo para 
a disseminação da cultura de 
Shandong pelo mundo, mas 
também destacam o charme 
da marca "Produtos Boutique 
de Shandong".

de produtos inovadores. Desde 
2013, Wu Ping aproveitou a in-
ternet para promover seus pro-
dutos de incenso globalmente, 
transformando-os em um novo 
meio de disseminar a cultura 
chinesa. Além disso, ela utiliza 
transmissões ao vivo e vídeos 
curtos para inspirar milhares 
de profissionais tanto no país 
como no exterior, revitalizando 
as técnicas tradicionais do 
patrimônio cultural intangível.

sistema. Nos últimos anos, 
o distrito de Chengwu tem 
se desenvolvido de forma 
científica, criando um belo 
ecossistema com mais de 
230 espécies de aves. Ao 
mesmo tempo, o distrito 
tem explorado ativamente 
o desenvolvimento coorde-
nado entre a ecologia e a 

economia, atraindo diversos 
projetos para a região. Hoje, 
o Chengwu está escrevendo 
um novo capítulo de coexis-
tência harmoniosa entre a 
economia e o meio ambiente, 
baseando-se em uma ecolo-
gia verde, e exibindo o calor 
e o charme da "Shandong 
Hospitaleira".
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Polícia Penal do Paraná 
abre 145 vagas na área de 
saúde

A Polícia Penal do Paraná 
(PPPR) está com inscrições 
abertas para o Processo Se-
letivo Simplificado (PSS) na 
área de saúde a partir dessa 
terça-feira (17). O prazo para 
inscrições segue até as 23h59 
do dia 29 de setembro, con-
forme estipulado no edital n° 
100/2024.

No total, são 145 vagas 
temporárias: 143 para o Com-
plexo Médico Penal (CMP), 
em Pinhais, e duas para a 
sede administrativa da PPPR, 
em Curitiba. As contratações 

seguem o Regime Especial, 
regulamentado pela Lei 
Complementar n° 108/2005 
e o Decreto n° 4.512/2009.

Os cargos disponíveis 
incluem técnico em enfer-
magem, assistente social, 
enfermeiro, médico, entre 
outros. As remunerações 
variam de R$ 5.983,78 a R$ 
9.790,46. Mais informações 
estão no site oficial do PSS 
Paraná (pssparana.gov.br).

“O CMP atende pacientes 
de todo o Estado que neces-
sitam de acompanhamento 

médico constante, desta-
cando a importância dessas 
contratações”, afirma Ananda 
Chalegre, diretora-geral da 
PPPR.

Os candidatos devem ser 
brasileiros ou portugueses 
com Estatuto de Igualdade, 
ter no mínimo 18 anos e estar 
em dia com os direitos civis, 
eleitorais e militares.

Além da ampla concorrên-
cia, o PSS prevê vagas para 
afrodescendentes e pessoas 
com deficiência (PCD), con-
forme o cargo.

O objetivo de abrir novos canais de comercialização para micro e pequenos 
empreendedores das regiões paranaenses.

de Relações Governamen-
tais da Shopee, destacou o 
compromisso da empresa em 
transformar vidas por meio 
da tecnologia e apoiar o em-
preendedorismo brasileiro.

canais de comercialização 
para micro e pequenos em-
preendedores, promovendo o 
desenvolvimento sustentável 
das regiões paranaenses. 
Luciana Hachmann, head 

Marcas de pequenos 
produtores do Paraná ga-
nharam destaque em uma 
das principais plataformas 
de e-commerce do mundo. 
A Invest Paraná e a Shopee 
lançaram a seção especial 
“Do Paraná para o Brasil” no 
aplicativo, com produtos de 
empreendedores que fazem 
parte do programa Voca-
ções Regionais Sustentáveis 
(VRS). A iniciativa é fruto do 
Programa de Incubação Sho-
pee VRS, no qual mais de 20 
produtores que não tinham 
experiência com vendas 
online passaram por capaci-
tação para comercializar seus 
produtos pela internet.

O diretor-presidente da 
Invest Paraná, Eduardo Bekin, 
afirma que a parceria reforça 
o objetivo de abrir novos 

Parceria entre Governo do Paraná e Shopee 
incentiva pequenos produtores locais
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Entre os produtos dispo-
níveis na nova seção do app 
estão alimentos, bebidas, 
artesanato e itens da eco-
nomia criativa, todos ligados 
aos biomas e territórios do 
Paraná.

O programa inclui produ-
tores de várias regiões, como 
o Litoral (banana, palmito 
pupunha, açaí juçara), o Cen-
tro-Sul (erva-mate e pinhão) e 
o Vale do Ribeira (tangerina e 
turismo).A capacitação ofere-
cida aos produtores envolveu 
196 horas de treinamento, 
abordando desde descrição 
de produtos até logística e 
precificação.

Um exemplo de sucesso 
é a Viva Mate Bitumirim, 
que comercializa erva-mate 
e chás. Segundo a gerente 
Angela Hneda, a entrada na 

Shopee possibilitou expandir 
as vendas para novos merca-
dos, como São Paulo, onde 
90% dos pedidos online da 
empresa foram feitos. Noely 
Silva, de Antonina, que produz 
biojoias, também relata que, 
após a capacitação, viu um 
aumento nas oportunidades 
de negócios e aprendeu a 
gerenciar estoques. 

A ideia é que o microsite 
funcione como uma “feira 
digital”, com o objetivo de 
atrair compradores de todo 
o Brasil e promover produtos 
paranaenses sustentáveis. A 
iniciativa também inclui uma 
promoção de lançamento: 
os consumidores terão um 
cupom de desconto de R$ 
10 para compras acima de 
R$ 50, válido para produtos 
dos empreendedores do VRS.
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Justiça Eleitoral recebe 
38 mil denúncias de 
propaganda irregular

O aplicativo Pardal, da 
Justiça Eleitoral, já recebeu 
mais de 38 mil denúncias 
de propaganda irregular. 
Lançado para facilitar a 
participação da população, 
o app permite que cidadãos 
relatem casos de publicida-
de fora das normas eleitorais.

A maioria das denúncias 
envolve o uso indevido de 
outdoors, faixas e cartazes 
em locais proibidos, além de 
distribuição não autorizada 
de materiais de campanha e 
uso excessivo de carros de 
som. Também foram relata-
dos casos de propagandas 
em redes sociais que não 
seguem as regras de trans-
parência e limite de gastos.

De acordo com o TSE, 
as denúncias pelo aplicati-
vo são enviadas aos juízes 
eleitorais, que analisam 
e, se necessário, aplicam 
sanções. O aplicativo tem se 
mostrado eficaz na fiscaliza-
ção e combate aos abusos 
eleitorais, permitindo uma 
fiscalização mais ampla e 
participativa.

O TSE destacou que a 
maioria das denúncias veio 
de São Paulo, Rio de Janeiro 
e Minas Gerais, devido à 
maior concentração de elei-
tores. O aplicativo Pardal é 
gratuito, seguro e disponível 
para download em lojas de 
aplicativos, permitindo de-
núncias anônimas e rápidas.

Além do combate à pro-
paganda irregular, a ferra-
menta também tem contri-
buído para a transparência 
do processo eleitoral, uma 
vez que a população pode 
acompanhar o andamento 
das denúncias e cobrar pro-
vidências das autoridades 
competentes.

A campanha eleitoral tem 
se intensificado, e o TSE se-
gue monitorando de perto o 
cumprimento das regras. A 
expectativa é de que, com 
o apoio da população e o 
uso de ferramentas como o 
Pardal, o processo eleitoral 
ocorra dentro dos parâme-
tros legais, garantindo elei-
ções justas e equilibradas.

Fumaça nas cidades: 
impactos da poluição na 
saúde pública

O excesso de fuligem 
e fumaça no ar, agravado 
pelo clima seco, tem gerado 
preocupações sobre a saúde, 
especialmente para crianças 
e idosos. 

Margareth Dalcolmo, 
presidente da Sociedade 
Brasileira de Pneumologia e 
Tisiologia (SBPT), destacou 
o aumento de rinites, asma, 
bronquite e alergias devido 
à baixa qualidade do ar. “Es-
tamos muito preocupados 
com o impacto no sistema 
respiratório”, afirmou.

A avaliação precisa do 
dano da poluição é difícil 
devido às várias substâncias 
nocivas. A fumaça dos in-
cêndios libera gases tóxicos 
e partículas finas que podem 
agravar doenças respirató-
rias, especialmente em pes-
soas com asma ou enfisema.

Margareth sugeriu medi-
das preventivas, como ficar 
em casa quando possível, 
ventilar bem os ambientes e 
se hidratar.

O Ministério da Saúde está 
atualizando normas e convi-

dou a SBPT para colaborar.
Ela alertou sobre o im-

pacto no sistema de saúde, 
que já enfrenta dificuldades 
com a demanda crescente. A 
pneumologista recomendou 
buscar ajuda médica em caso 
de desconforto e falta de ar 
e que idosos e crianças com 
sintomas graves procurem 
serviços de emergência.

Também destacou que as 
máscaras comuns oferecem 
proteção limitada e as melho-
res opções são mais caras e 
menos acessíveis.


